



Netzwerk Main, Altes Rathaus, 97478 Knetzgau

An die Medien  
(Online und Print)

24. Februar 2022

## **Pressemitteilung**

### **Ein besonderes Jahr für den Main**

Der Main als „Fluss in unserer Mitte“ wird in diesem Jahr auch thematisch in den Mittelpunkt gerückt. Offiziell startet das vom Netzwerk Main ausgerufene Aktionsjahr „Mein Main“ mit dem Weltwassertag am 22. März 2022. Zusammen mit seinen zahlreichen Partnern entlang des Mains zeigt das Netzwerk, welche Aktivitäten und Veranstaltungen an und auf diesem wichtigen, innerdeutschen Fluss seit Jahren erfolgreich stattfinden und welche – mitunter pandemiebedingt – neu hinzugekommen sind. Auf diese Weise wird ein stärkeres Bewusstsein für das vielfältige Leben in einer der schönsten Kulturregionen Deutschlands geschaffen. Den Main als Lebensader für Mensch und Natur nachhaltig zu entwickeln, liegt in der gemeinsamen Verantwortung aller Mainanrainer.

#### **Aktionsjahr-Veranstaltungen online**

Die bisher beim Projektbüro in Knetzgau gemeldeten Aktionen sind ab sofort im Veranstaltungskalender auf der Homepage [www.netzwerkmain.de](http://www.netzwerkmain.de) zu finden. „Der Netzwerkgedanke, den wir im Projektteam zusammen mit Unterstützern aus Gemeinde und Region weitergeben, wird nun vielerorts konkret sichtbar“, freuen sich Projektleiter Marc Heinz und Projektassistentin Simone Kolb. „Durch das Aktionsjahr sehen wir alle miteinander, welches Potenzial in der Main-Region steckt“, so Heinz weiter. „Da ist noch viel mehr zu entdecken – gerade im Zusammenspiel von Wirtschaft und Logistik, Tourismus und Naturschutz – und viele der Best-Practice-Beispiele sind für unsere Netzwerkpartner und andere Akteure durchaus zur Nachahmung empfohlen.“

Zu den Highlights des Jahres werden Blogbeiträge auf der Netzwerk-Homepage unter „Neues“ veröffentlicht. Doch damit nicht genug: Die Initiatoren möchten interessierte Personen am Main dazu motivieren, zu „Main-Reportern“ zu werden und selbst Blog-Beiträge zu Themen mit „Mehrwert für das Netzwerk“ zu schreiben und aussagekräftige Fotos zu den Aktivitäten an das Projektbüro weiterzuleiten. Das Material nimmt Simone Kolb unter [simone.kolb@netzwerkmain.de](mailto:simone.kolb@netzwerkmain.de) – auf Wunsch nach telefonischer Abstimmung (09527 - 95095-34) – gern entgegen.

Netzwerk Main  
Altes Rathaus  
97478 Knetzgau

Marc Heinz  
Tel.: 09527 9509533  
E-Mail: [Marc.heinz@netzwerkmain.de](mailto:Marc.heinz@netzwerkmain.de)  
Internet: [www.netzwerkmain.de](http://www.netzwerkmain.de)

Simone Kolb  
Tel.: 09527 9509534  
E-Mail: [Simone.kolb@netzwerkmain.de](mailto:Simone.kolb@netzwerkmain.de)  
Internet: [www.netzwerkmain.de](http://www.netzwerkmain.de)



## Den Main von Müll befreien

Das Aktionsjahr soll für gemeinsame Themen sensibilisieren. „Angesichts der sichtbaren Vermüllung von Flüssen und Meeren kann jede und jeder mit Müll-Sammel-Aktionen ein Zeichen setzen“, sagt Anne Schmitt vom Flussparadies Franken in Bamberg. „Es ist so toll zu sehen, wie viele engagierte Menschen bei der zwischen Lichtenfels und Haßfurt entstandenen Initiative ‚Mein Main muss sauber sein‘ mitmachen. Da kommen seit 2013 mehrere Tonnen zusammen“, fügt sie hinzu. Prägante Termine wie der Weltwassertag der Vereinten Nationen am 22. März oder der World Cleanup Day am 17. September sorgen für besondere Aufmerksamkeit. Die Sammelaktionen können aber auch an anderen Tagen stattfinden. Wichtig ist es, dabei ufernah lebende und brütende Tiere nicht zu stören.

Über 15 Gruppen und Initiativen entlang des Mains haben dem Projektbüro bis jetzt schon die eigenen Müllsammelaktionen mitgeteilt, darunter Sportgruppen, Freiwillige Feuerwehren, Verwaltungsteams, Ortsgruppen und Vereine, Familien und Einzelpersonen. Weitere Aktionen und zum Aktionsjahr „Main Main“ passende Veranstaltungen können jederzeit unter [www.netzwerkmain.de](http://www.netzwerkmain.de) über ein online-Formular gemeldet werden.

## Hintergrund:

Das Netzwerk Main – ein Projekt des Flussparadieses Franken in Kooperation mit der Gemeinde Knetzgau – hat es sich unter dem Motto "leben, lernen, schützen" zusammen mit über 200 Netzwerkpartnern zur Aufgabe gemacht, die Kooperation in der gesamten Main-Region zu stärken und ein gemeinschaftliches Bewusstsein für einen der wichtigsten innerdeutschen Flüsse zu schaffen. Es wird gefördert durch das Bayerische Staatsministerium der Finanzen und für Heimat.

Hinweis: Pressematerial zum Download finden Sie unter

<https://www.netzwerkmain.de/medienservice>

Bitte beachten Sie die Nutzungshinweise.

Gefördert durch

Bayerisches Staatsministerium  
der Finanzen und für Heimat

